

Editorial

El pediatra y la publicación científica

E

El Comité editorial pide disculpas por el atraso de este número, pero por falta de artículos el mismo no había sido posible publicarlo, esto motivó a buscar en la literatura toda información sobre el Pediatra y la publicación científica, dirigido a tomar conciencia que en su día a día, se encuentran casos clínicos que merecen publicarse, que se puede realizar una investigación sencilla con toda la información que pasa por sus manos, si seguimos una metodología.

¿Cuáles son las razones que motivan a publicar?

Las razones que motivan al médico escribir un artículo científico o a presentar los resultados en Congresos o reuniones científicas pueden ser motivos profesionales (difusión del conocimiento, labor docente o requisito de una investigación) o personales (reconocimiento y estímulo personal). El éxito o el fracaso dependerá de la forma de la presentación de los mismos.¹

¿Por qué no se publica en Pediatría?

Muchos dicen que la investigación está llena de numerosas dificultades como las siguientes falta de tiempo y de reconocimiento a los autores, falta de apoyo financiero, escasez de recursos materiales, falta de formación metodológica y tradición investigadora, no hay motivación, dispersión de los profesionales, no reconocimiento en la autoría en la publicación de los artículos científicos.²

¿Cómo lograr que nuestros Pediatras publiquen?

La orientación clínica es la regla porque la formación en las universidades y hospitales responde al área clínica; los docentes en general no tienen formación en ciencia aplicada a la clínica, el manejo del idioma inglés es deficiente y en ocasiones la elección del diseño es inadecuada sin permitir el alcance de resultados aceptables.^{3,4}

En hospitales o universidades, la jefatura de docencia debe exigir que tanto docentes como residentes de pediatría, realicen, presenten o publiquen estudios científicos⁴

A nivel de sociedades científicas, el estímulo al pediatra o al residente de pediatría puede consistir que su trabajo sea aceptado para la presentación en congresos, segundo la publicación de su artículo de investigación o de caso clínico en una revista, y tercero que no se declaren los premios desiertos año tras año por evaluaciones demasiado estrictas que desmotivan a los pocos pediatras que lo hacían.

Que instituciones como Senacyt (Sistema nacional de ciencia, tecnología e innovación) ayude a fortalecer las revistas científicas nacionales, a la promoción y capacitación de profesionales de medicina y otras ciencias afines, mediante cursos sobre publicación e investigación científica y clínica.

"Nada tiene tanto poder para ampliar la mente como la capacidad de investigar de forma sistemática y real todo lo que es susceptible de observación en la vida". Marco Aurelio

Referencias

1. Peris Vidal A, Núñez Gómez F. Publicación de los resultados de una investigación. *Pediatr Integral*. 2012; XVI(10): 821. e1-821.e7.
2. Portillo Rodríguez J. *Arch Argent Pediatr*. 2005; 103(5):435-443.
3. Paraje G, Sadana R, Karam G. Public health: increasing international gaps in health-related publications. *Science*. 2005;308:959-60
4. Majurin M, Cutri A, Torres F, Noguero M, Ossorio M, Durán P, Ferrero F. Evaluación de la producción científica en la residencia de pediatría. *Arch Argent Pediatr*. 2009; 197(1): 26-29

Dra. Elizabeth Castaño
Editora jefe